



# AVANCE

SEMANARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

Redacción y Administración, Pí y Margall núm 12.

Teléfono 87.

## COMENTARIOS POLITICOS GLOSAS DE LA SEMANA

¡Ha muerto Briand! Ha muerto el abogadito socialista bretón que, desde su aldea, luchó con perseverancia entusiasta, hasta ocupar, por derecho propio, uno de los mas relevantes puestos de la política mundial.

¡Ha muerto el apostol de la paz! El artífice de la Sociedad de las Naciones; el hombre, que con su colega Stressemann, llevó a la práctica, con resultados tangibles, las audaces y filantrópicas concepciones de Wilson.

¡Ha muerto el escéptico en religión y en política! Lo cual no fué obstáculo para que pusiera su mayor empeño en conseguir que su nación, liberal y laica, firmase un concordato con Roma, regulador de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, y haya muerto bajo la sombra protectora de la Cruz santa, orando ante un cadaver, juntamente con el Gobierno en pleno, monseñor Verdier, arzobispo de París...

¡La muerte de Arístides Briand, debe servir de ejemplo a nuestros sectarios políticos que piensan que la verdadera libertad consiste en quitar los crucifijos de las escuelas y en enterrar a los católicos como si fueran perros atacados de hidrofobia.

Algunos periódicos han vertido la especie de que se trata de formar, al modo de Francia, un «Cartel» de izquierdas en el que entrarán socialistas, radicales-socialistas y Acción republicana. La idea parece que ha germinado entre algunos imitadores de lo extranjero, incapaces de concebir nuevos moldes adaptables a las necesidades del país, y, ello trae a nuestra memoria lo ocurrido hace años, cuando para formar una de las organizaciones que hoy mas se destacan por su izquierdismo, se pidió a la vecina república un programa del partido del mismo nombre. Los directivos se limitaron a traducirle lo mejor que pudieron y, como sus conocimientos de la lengua de Moliere no eran muy grandes, hicieron figurar en el mismo textualmente: «España se preocupará de disminuir gradualmente los gastos budjetarios...»

¡La palabrita figuró en el programa durante más de un año!

¡Nuevo triunfo de Azaña en el Parlamento y nuevo fracaso de los radicales! Triunfo y fracaso, de antemano previstos, si se tiene en cuenta la conducta de ambos.

El primero, con la confianza que, a un hombre inteligente como él, le dá el apoyo de la mayoría, ha subido un escalón; los segundos han descendido muchos porque no quieren convencerse de que, en los tiempos que corremos, hay que nadar sin preocuparse de la ropa, tomando al Parlamento como tribuna y cumpliendo en él las promesas que, con cálido verbo, se hicieran al país en la calle.

Los radicales, partido de oposicion y de masas, al parecer han olvidado el compromiso que su jefe adquirió con el país en sus últimos discursos. Y por olvidarlo corren el peligro de que el país, sintiéndose nuevamente defraudado, les olvide a ellos...

J. P. San Román.

### FLECHAS

Ha vuelto a suspenderse el derribo del famoso cuartel por orden gubernativa...

¿Es que flotará entre sus muros el ánima de Doña Urraca?

Sin comentarios:

Manuel Castro ha sido readmitido, con todos los honores, en la Casa del Pueblo.

¿Monarquía? ¿República? Dá lo mismo. Los mangoneadores y obstaculizadores continúan en sus puestos.

Aviso que debiera ponerse a la entrada de nuestra capital

«Los resbalones son peligrosos».

Otro:

«Cuidado con las murallas ¡Contienen maleficios!».

### AVISO

Para consultas y datos que necesiten hacer y pedir los señores afiliados, así como para altas y bajas del periódico «Avance» diríjense al Secretario político D. Joaquín Ossorio, con domicilio en el Centro Republicano Progresista. Avenida de Pí y Margall núm. 12.

HARINA

“La Cocinera,”

Insustituible para usos culinarios

Su envase en saquitos precintados la garantizan contra el polvo y las impurezas.

## ACTUALIDAD POLITICA

Cada día que pasa nos convencemos más que el desarrollo de los debates parlamentarios y la solución que se va dando a los problemas nacionales indica a las claras la falta de unión de todas las fuerzas verdaderamente republicanas; y como consecuencia, el triunfo, de todos aquellos que al amparo de la república no aspiraron mas que a la consecución de sus fines políticos, los cuales no satisfacen, ni mucho menos, los anhelos de la mayoría de los ciudadanos; por lo cual es necesario que, dejando de hacer de Quijotes, los que verdaderamente estamos interesados en la consolidación del régimen republicano, y sin mira alguna de egoísmo, veamos el medio de hacer una fuerte unión de todos los partidos que, aparte de pequeñas diferencias en sus programas, llevan como primordial ideal la formación de una república, que al amparo de ella pueda ofrecer garantía para todas las clases sociales. Es de suma importancia y gran transcendencia el que esta unión se pudiera organizar antes de las próximas elecciones, porque de lo contrario otros elementos que hasta la fecha están más organizados, y realizan una labor intensa de propaganda, se adueñaran del campo y entonces tendríamos que sufrir las consecuencias propias de nuestra apatía.

Debemos procurar devolver a los espíritus pusilánimes la tranquilidad necesaria y las garantías suficientes, dentro de un régimen republicano de paz y concordia, y esto no se consigue hasta tanto que el pueblo no vea la formación de grandes sectores políticos, que le ofrezca suficiente garantía y que pudieran ser los encargados de la dirección del Gobierno; y esto muy bien pudiera conseguirse con un poco de abnegación por parte de todos aquellos partidos netamente republicanos, y que con diferenciación de nombre han surgido desde el advenimiento de nuestra república. Entonces el partido socialista pasaría a la oposición, desde donde su labor sería mucho más útil para las clases que representa, no inspirando entonces recelos ni temores, ante el peligro de ciertas reformas sociales que aun se necesita un período de tiempo para poderse implantar.

De este modo, conseguiremos atraer elementos valiosos que sienten en republicano pero, que no quieren exteriorizar sus pensamientos ante el temor de verse defraudados en sus esperanzas y a la vez destruir con ello a todos aquellos que pueden ser un peligro para la República, porque sus propagandas vendrían a estrellarse ante la enorme fuerza que representaría la unión de todos los elementos republicanos. Esta idea está en la mayoría de todos aquellos ciudadanos que veíamos hundirse en el caos a nuestra nación, con la funesta monarquía, causa que dió lugar a que el 14 de abril el pueblo pudiera exteriorizar su manera de pensar; pero que no se lleva a la práctica porque aun no se ha pensado seriamente en la importancia que para la tranquilidad nacional representaría la unión de todos los republicanos, unión que estan interesados ciertos elementos el que no se lleve a efecto porque ello representaría el aniquilamiento de ciertos sectores políticos, que desean llevarnos por ciertos derroteros equivocados.

La fuerza socialista, en la oposición, llegaría a ser un freno para los demás partidos de ideas más avanzadas en materia social, los cuales no podrían proseguir su labor al enfrentarse con un partido que muy bien en su día, pudiera formar gobierno dando entonces solución a todas aquellas cuestiones que afectan a las clases proletarias las cuales desean verse amparadas en sus derechos, y una vez preparadas las masas para las transformaciones sociales, dejarán a un lado utopías y predicaciones de elementos comunistas, que con sus propagandas extremas, resultan los mas enemigos de las reformas sociales, que han decretado ya mu-

Encuadernaciones **NICOLAS**  
San Segundo, 35.—Avila.

**“ANIS THOMAS,”**

Fábrica de alcoholes  
compuestos y licores

**TOMAS GONZALEZ**

Navaluenga

(Avila)

chos gobiernos en favor de los obreros, sin llegar al programa irrealizable de los soviets rusos; del cual algunos prohombres bolcheviques reconocen en la actualidad que hay que reformar y por cuyo modo de pensar han sido expulsados de Rusia, por los exaltados que hoy gobiernan aquella nación.

*Fepula.*

### Intereses provinciales

Para el señor

### Gobernador civil

Un «Afiicionado a la pesca con caña» nos remite el siguiente artículo, que con mucho gusto publicamos.

Va a empezar la temporada de pesca. Los aficionados abulenses, que son legión, requieren ya sus aparejos y se disponen a desplazarse los domingos y días festivos hacia los «Saltos del Alberche», o hacia el río Adaja, sitios de la provincia que por la abundancia de pesca les prometen honesta y apacible diversión.

Pero es el caso, señor Gobernador civil, que enfrente de la apacibilidad del pescador de caña, que no hace mal a nadie, suele surgir la figura siniestra del pescador furtivo que con la dinamita, el veneno y otros procedimientos subversivos está dispuesto a despoblar los ríos de la provincia con daño para todos y sin provecho para nadie.

Hay sitios en la provincia, y son precisamente aquellos en que abunda la pesca, donde en esto reina una verdadera anarquía. Hemos presenciado el año pasado, casos verdaderamente indignantes. Arrojar cartuchos casi por encima de la cabeza de otros pescadores de caña; ver como bajaban río abajo miles de peces muertos; todo género de desmanes cometidos en la mayor impunidad y con la mayor desaprensión.

El daño que se ocasiona con esto, es incalculable y bien merece la pena de que V. E. señor Gobernador, por su carrera profesional naturalmente encariñado con estas cuestiones, se preocupe un poco y ordene una estrecha vigilancia para impedir esos desmanes deshonor y vergüenza de todo país que se precia de culto.

Así lo espera confiadamente de su rectitud

«Un Afiicionado a la pesca con caña».

# Municipalidades

I

Todo el interés de la sesión se ha polarizado— ¡vaya palabreja electromecánica, eh?— en una cuestión que ya *jiede* según diría un andaluz de Sanlúcar de Barrameda.

Sería temible que en Avila se declarara una huelga general de pseudo-intelectuales, o así, y que establecieran su campo de operaciones en los antiguos dominios de Doña Urraca, armados de punta en blanco, cascote en ristre y llevando en su escudo el lema: «La República como los pimientos morrones, nos hace daño»... Y que salieran al palenque arrojando ladrillos poco menos que prehistóricos, con perjuicio de la camisería de Herrera, ponemos por ejemplo y sin que sea reclamo, o de una tienda de las intermediaciones donde dichos ladrillos pudieran estropear una pana que al buen ver pudiera pasar por terciopelo.

Y vamos al grano. Un grano que le ha salido al Ayuntamiento de Avila y del cual se sentía un poco molesto el Alcalde hasta que el resto de los ediles, actuando de cirujanos, rajaron por lo sano, aplicando después los algodones y gasas de la Beneficencia municipal, de que se trató en la primera parte de la sesión.

En pocas palabras: una orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, comunicada al Ayuntamiento de Avila por la Dirección general del ramo, autoriza expresamente a la Corporación municipal para derribar el «feo cuartel» que se levantó en el siglo XVIII sobre los restos del antiguo Alcázar. Es un deseo unánime de Avila ver embellecido, urbanizado ese pequeño trozo de la población, donde el Banco de España, haciendo fé en falaces promesas luego no cumplidas,

levantó un edificio honra y orgullo de Avila, que no ostentan otras poblaciones de muchísima más categoría. El Banco de España ha consignado 60.000 pesetas para urbanizar ese sitio. Y aquí salen al paso unos señores, poniendo obstáculos tan grandes como ese informe montón de piedras que ocupan la plaza de Blasco Ibañez. Que si el arco, que si el matacán, que si el cuartel. ¿Dónde está el mérito artístico o histórico de esa edificación, que más bien parecía una casa de vecindad de los barrios bajos madrileños?

Pues bien, a esa orden del Ministerio, se *ha opuesto* en términos dictatoriales otra orden del señor Gobernador civil, mandando— así lo entendimos— que se suspendieran las obras de derribo y hasta que se *reconstruyera* lo ya derribado.

Empieza ahora lo más interesante del debate. El Alcalde ha mostrado al Concejo el grano que le ha salido— ¡cosas de la primavera!— Por lo visto en una sesión reciente de la Junta de monumentos— este grano es un monumento— se le diagnosticaron mal y él se somete a consulta.

San Román tira de bisturí después de examinarlo. Da cuatro

cortes certeros, lava un poco la sangre que ha hecho, lo venda y dice: «¡Ahí queda eso!»... Pero no es nada lo que ha hecho!... Usted señor San Román está a punto de sacar un kilométrico acuático - terrestre para Villa-Cisneros. ¡Hasta ha sonado la palabra rebeldía!... Que si un Gobernador no puede anular una disposición del Poder Central... (Bueno, este muchacho se la está jugando.) Si estuviéramos mas cerca le hubiéramos dado un golpecito sobre el hombro para que se callara. Es usted un inexperto. Le hierve demasiado la sangre... Y luego el público, el publiquito este que le ovaciona; ¡cómo se conoce que ha empezado el deshielo y soplan aureas de la bella estación!...

Después de lo dicho por San Román, Meneses y Caro dicen poco y lo que dicen es para adherirse a sus manifestaciones. La justicia y la verdad no tienen más que un camino. Por cierto que la última frase de Caro— y no es coba— nos gustó:

«Los hijosdalgo de Castilla, cuando recibían una orden injusta de los reyes contestaban: **Se obedeca, pero no se cumple**»...

Unanimidad en el desacuerdo..... con el Gobernador.

El Alcalde da un suspiro de satisfacción. ¡A ver qué cuenta presentan los farmacéuticos titulares por algodones, gasas, etc. respecto a la curación de este divieso!...

Nos vamos. El resto de la sesión no nos interesa... «Los hijosdalgos de Castilla.....»

Aquí no nos paramos en barras, Sr. del Pozo.

II

Hemos podido alcanzar la sesión extraordinaria de hoy, viernes.

Expectación; emoción. Lleno. Es muy difícil resumir en unos apuntes tomados al oído como estos, todas las impresiones tan encontradas, tan en lucha, cosas inverosímiles, escenas absurdas que hemos presenciado y que hemos oído.

## FARMACIA DE INOCENTE GUERRAS Plaza de Galán y Hernández

Afamados aceites lubricantes. Sellos de goma para entidades y oficinas. Hojas de afeitar «Toledo»  
Representante  
Federico de la Cruz  
Puente 14 — AVILA



## Banco de Avila

Capital 10.000.000 de pesetas

Domicilio Social: SAN SEBASTIÁN  
SUCURSALES:

MADRID :: AVILA :: ARÉVALO :: CEBREROS  
PIEDRAHITA

CAJA DE AHORROS

Imposiciones hasta 10.000 pesetas = Interés 4 % anual

AGENCIA



OFICIAL

NEUMÁTICOS - ACCESORIOS - REPUESTOS

¡¡Precios incomparables!!

VIDAL VIDAL == AVILA

A este noble pueblo de Avila se le solivianta con pequeñeces. Un pueblo viril, un pueblo *macho*; y se le engaña como a un niño. Ya es mucha leyenda aquella de que Avila es un pueblo indiferente y frío. Teman algunos a ese rescoldo que hay bajo la nieve.

De toda la lamentable sesión de hoy hemos sacado una consecuencia ¡así no se puede seguir!... Un Ayuntamiento coaccionado, una sesión que es un mitin, un teniente de alcalde que al hablar se dirige al público, prescindiendo de los concejales. Un público que *jalea*, aplaude, protesta, exige dimisiones en el acto... ¿Pero esto es un Concejo? Alguien a nuestro lado lo ha definido con una frase demasiado gráfica.

Y lo grande, lo inmenso de la cuestión, es que el Ayuntamiento tiene razón que le sobra. Poniendo por delante una dignidad puramente castellana—de la cual fué paladín, como siempre, Palmerino San Román—se declara en una rebeldía inofensiva, pero digna. «¡Tenemos que hacer honor al pueblo que nos ha elegido!...» vino a decir San Román. Y todo el pueblo estaba tras ellos.

Lector: todo cuestión, motivo y causa del célebre paredón y adláteres. El Gobernador para impedir el derribo, mandó hoy tres parejas de la Guardia civil. A falta de razones, fusiles. ¡Pobres guardias!... ¡Cabezas de turco, razón de la sinrazón!... Es decir la razón de la fuerza. Una fuerza débil, cuando no va acompañada de la justicia, por muchos cartuchos que lleve en la cartera. Esto puede ser un desprestigio para la bien prestigiada Guardia civil. La paz de los espíritus vendrá a estos apacibles rincones de España, cuando a los pobres, en vez de amenazarles con plomo, se les ofrezcan pedazos de pan. Lo demás es provocar, desafiar, tentar la paciencia de masas sufridas, como si lo hicieran a propósito.

Lamentable todo, profundamente lamentable. Y bochornoso en nuestra apacible Avila.

Hay quien cree que es un domador de circo y se olvida que un zarpaço de la que piensa amansada fiera, le puede dejar en calzoncillos...

Hoy se han puesto todos a tono. El pueblo y la autoridad; el domador y la fiera... ¡A ver quien lleva el gato al agua!...

El Ayuntamiento en pleno, ha presentado su dimisión. Una digna y caballerosa dimisión.

### Impresiones de la sesión de hoy

Al terminar, casi en tumulto, la sesión, un grupo de concejales y periodistas comentaban los incidentes de la misma. Uno de nuestros redactores dijo:

—Aquí tienen ustedes aplicado a la Capital el régimen de Concejo abierto...

Detrás de ustedes, había 500 concejales.

Y otros 500 que no han podido entrar en el salón... Ahora que llega el buen tiempo, las sesiones habrá que celebrarlas en el Mercado Chico. Y allí que hable el que quiera. En vez de campanilla se utilizará el *zumbo* de San Juan.

Y un significado edil respondió muy oportunamente:

—Con que Concejo abierto ¿eh?... Aquí no haremos nada hasta que no estemos en régimen de Concejo cerrado...

Nuestro concejal, este comunero de Castilla que se llama Palmerino San Román, que lanza en ristre, batalló y propuso que la dignidad municipal estaba al mismo nivel que la dignidad del pueblo que votó la República y les sentó en aquellos escaños, estaba en el pasillo nervioso y pálido...

Estas cosas de dignidad y honra para nuestro pueblo, tan trascendentales, tan románticas, tan caballerescas por la libertad y el buen régimen democrático hay que sentir las ¿verdad?

¡El corazón por delante!...

Oigan ustedes: ¿habrá intervenido algo en esto la supresión de esa *macana* que se llamaba «Bureau de Turisme»?

Es que lo estamos buscando una explicación.

Sancho salió de su droguería. Se cchó al bolsillo un bote que creyó de bicarbonato. Se equivocó y el bote era de ácido sulfúrico. Con el calor de la sesión se destapó ruidosamente el bote. Y he aquí la explicación de ciertas cosas. ¡Se estaba quemando y saltó!...

Regadera estuvo muy bien... Si en aquel momento hubiera tenido a mano una piedra prehistórica... ¡Mecachis!

Hubo sus más y sus menos en eso de presentar la dimisión, por si las bromas pudieran resultar veras...

Nos pareció ver que algunos concejales se despidieron con una mirada lánguida de los escaños rojos...

¡Nada... hombre nada, —le dijimos a uno al marcharnos—. Hasta el miércoles, si ustedes no acuerdan otra cosa.

## Eugenio Eloy García Agencia de reclamaciones a Ferrocarril.—Carros de transporte Pi y Margall, 4

### Agrupación Republicana Femenina

Se nos ruega la publicación del siguiente

#### MANIFIESTO

Convencidas de que el régimen Republicano es el único que puede llevarnos a una vida de igualdad y fraternidad, en que los derechos de la mujer sean reconocidos socialmente, hemos decidido unas cuantas traducir en obra de paz y amor nuestro entusiasmo por el régimen que España supo darse el 14 de abril, constituyendo la «Agrupación Republicana Femenina» sin ostentar otros adjetivos, para que dentro de ella quepan todos los matices que nuestra común tolerancia ha de respetar.

Queremos proteger al niño con cantinas, roperos, etc., etc. y a la mujer obrera, proporcionarle cultura y medios de trabajo.

Organizaremos para las asociadas biblioteca, clases y conferencias, que nos ilustren y nos hagan dignas de usar plenamente los derechos que la República nos concedió.

¡Mujeres abulenses, acudid a nuestro llamamiento! Por España y por la República.

La Comisión organizadora.

Dolores de Pablo de Lafarga, Dolores Cimas de Dorado, Matilde Vallén de Linares, Maria Luisa Cosgayón de San Román, Dolores Montero de Vidal, María Vivero de Torres, Lucila Cuesta de Pérez, Inés Puente de Antolínez, Sofía Heras, Julia Elcorobarrutia, Manolita Martínez Conde.

# ECOS DE LA PROVINCIA

Servicio especial de nuestros corresponsales

## San Esteban del Valle.

Cuando la religión se lleva por dentro, de nada sirven las órdenes que prohíben la colocación del Santo Crucifijo en las escuelas y así en este pueblo, se cumplió la disposición no sin protesta y una vez desaparecida la imagen, los chicos que asisten a las clases la sustituyeron, por otro individual: desde entonces cada alumno lleva un pequeño Crucifijo colgado al pecho.

El hecho puede y debe servir de enseñanza a nuestros sectarios que creen ¡ilusos! que bastan unas líneas en la «Gaceta» para desarraigar una creencia y una religión sedimentada en los corazones y en las inteligencias desde hace siglos...

FOTO

MOLINA

AVILA

## Barromán.

Los que aquí se llaman socialistas, denigrando al verdadero socialismo, han iniciado la «era del terror» cuyas consecuencias nadie puede preveer

Siguiendo su táctica de *reivindicación social* no dejan salir a que trabajen los obreros libres y que no han querido afiliarse a su *temerosa* sociedad. Hoy, puede decirse, que

## Agencia general de Negocios

LUIS DUQUE

Plaza de Pedro Dávila 11.—AVILA

## El insuperable

ANIS CEBRA

Es honra de la provincia de Avila

son los amos del pueblo y de esperar es que la primera autoridad tome cartas en el asunto para que aquí no se repitan los lamentables sucesos de Palacios de Goda.

De no hacerlo, Barromán será pronto un pueblo, más de Extremadura o Andalucía que de la generosa Castilla.

## ULTIMA HORA

Ya en prensa este número hemos visto con satisfacción que, en virtud de órdenes superiores, se ha reanudado el derribo del viejo cuartel del Alcázar.

Ello significa el triunfo de la gallarda actitud de nuestro Ayuntamiento, cuyas justas aspiraciones han sido debidamente apreciadas por el Gobierno de la República.

## (18) NOTAS DE UN CONSPIRADOR IMPROVISADO

Enrique de Sanabria

teosis final de una tragedia que hubiera costado muchas vidas.

Y no podré olvidar nunca el recuerdo de aquella tibia noche abrileña en que un pueblo, frío por temperamento como el de Avila, se lanzó a la calle, pleno de esperanza y henchido de entusiasmo por un régimen que pronto iba a nacer para renovar la faz de España...

Al cabo de diez meses de repetirle y de leerle, todavía suena hoy en mis oídos el 14 de abril como una de esas fechas históricas, siempre viejas y siempre nuevas, que tienen la virtud de renovar continuamente sentimientos que parecían ocultos en el fondo del alma ¡Martes 14 de abril! Proclamación de la segunda república española. Proclamación de un régimen por el que luchábamos muchos y que trajeron los más. Proclamación de la República en España que a tanto equivale como a romper viejas e infamantes cadenas, a desterrar traidores y a sacudir yugos. Proclamación de la República, nacimiento de una nueva España, triunfo de un pueblo que trabaja

por reivindicarse y por ganar en el concierto mundial el tiempo perdido...

Por la mañana cuando salí a la calle, los grupos numerosos en las calles céntricas bien pronto me dieron a entender que algo ocurría o algo se esperaba, algo que no podía ser otra cosa más que el triunfo del nuevo régimen.

Procuré indagar y de cierto, no había otra cosa más que los rumores, acrecentados, de la noche anterior.

Después de comer, el Casino era un hervidero, Todos esperaban que la radio transmitiese alguna noticia concreta y, efectivamente, hacia las tres de la tarde el *speaker*, con voz un tanto emocionada, dijo que estaba concertándose la transmisión de poderes entre el Gobierno provisional y el conde de Romanones, representante del último Gobierno de la Monarquía. Se cerró la estación y la ansiedad quedó prendida en todos los oyentes.

Los que formábamos el comité Republicano y los que le habíamos constituido antes no necesitábamos saber más: salimos del Casino encaminándonos al despacho de José Palmerino San Román, donde habíamos de estar constituidos en sesión permanente hasta que la República pudiera oficialmente proclamarse. Allí nos reunimos Pedro García Dorado,

## Información Agrícola y Ganadera

### IMPRESIONES DE EXTREMADURA

Por fin ha llovido en esta región con la cual han tomado ánimos estos labradores y ganaderos, ya que es de esperar una buena primavera, y y de seguir el tiempo así, mejorarán considerablemente estos campos, pudiendo ser un buen año de pastos.

La campaña de corderos ha dado principio, sacándose algunas partidas que se han pagado a 65 céntimos libra, ganado en muy buenas condiciones, no existiendo gran demanda de este ganado a causa de la falta de venta que notan los tablajeros.

El ganado vacuno escasea grandemente para el matadero, debido sin duda a la buena primavera que se espera, y hasta el final de esta estación no sacarán esta clase de ganado.

En cuanto al ganado cerdío puede darse por terminada la temporada, quedando muy pocas existencias y las últimas partidas han sido vendidas de 23'50 a 24 pesetas arroba, lo que supone un aumento considerable sobre las cotizaciones anteriores.

### COTIZACIONES DE GANADOS

#### Matadero de Madrid

##### Ganado vacuno.

Toros, a 38 pesetas arroba canal.  
Vacas, a 36 id. id.  
Bueyes, a 35 id. id.  
Terneras, a 45 id. id.

##### Ganado lanar.

Corderos nuevos a 3,70 kilogramo canal.

##### Ganado cerdío.

Cerdos Extremeños, a 2,60 kilogramo canal.

Idem blancos Vitorianos, a 2,85 idem id.

#### Matadero de Avila

##### Ganado vacuno.

Toros, a 39 pesetas arroba canal.  
Vacas, a 33 id. id.  
Terneras, a 40 id. id.

##### Ganado lanar.

Carneros, a 3,75 kilogramo canal.  
Corderos encabritados a 2,25 idem id.

Ovejas, a 3,50 id. id.

##### Ganado cerdío.

Cerdos Extremeños, a 2,60 kilogramo canal.

Idem blancos Vitorianos, a 2,85 idem id.

veces a estilo de ciego. Porque se habrá usted enterado de algunas supresiones, no ya de sueldos, sino de gratificaciones.

—Sí, entre ellas figura la del Nuncio de Su Santidad, como Presidente del Tribunal de la Rota. Desde luego a mí me parece bien todo lo que produzca economía, que buena falta hace; lo que no me parece bien en cambio es la persecución, ya algo descarada en cuanto al Clero y a la Religión.

—Así opino yo también D. Rufo, que las economías son precisas aunque sólo sea para llegar no a la nivelación, que me parece imposible, tal como dejaron el asunto aquellos señoritos, pero si a algo que se le parezca, por aquello de que con la intención...

—Y la cuestión de enchufes, ¿saldrá adelante?

—No lo espero, porque algunos están tan bien enchufados y como consecuencia de ello tan bien ajustados, que no se mueven ni con grua. Y eso que a veces hay quien les tira con bala, pero me parece los hay que se dejarían hacer blanco con tal de no moverse, por si perdían puesto.

—La lástima es que esos enchufes no estén montados con cables de alta tensión, para ver si se electrocutaban algunos.

—Lleva razón D. Rufo, porque sería el único procedimiento de que renunciase los demás o por lo menos de quitárnoslos de encima.

—Buena falta hace, D. Torcuato; pero créame una cosa y es que para conseguirlo no bastaría con los cables que usted indica, sino que sería preciso una descarga... eléctrica. Y aun así no estaría yo muy seguro.

J. O.

## charla del viernes

—Pero que muy buenas, D. Torcuato.

—Hola D. Rufo, ¿qué se cuenta usted?

—Nada de particular. Se habrá enterado de lo ocurrido en Toledo, y como verá, ya no se respeta ni a los guardias de asalto a pesar de susparten a diario, claro que muchas

ejercicios gimnásticos y de su organización.

—Como que está visto que ni aun con la porra. Es un desorden enorme el que existe, jaleos por allá, conspiraciones revolucionarias por acá, palos, broncas y estacazos en cualquier parte. En fin que no sé.

—Pues yo si que sé y es que no hay que tener tanta benevolencia, sino garrotazo y tente tieso... y después de esta operación, verá qué bien quedamos.

—El caso es que garrotazos se re-

INGLÉS FRANCÉS ALEMÁN  
Clases de gramática y conversación.—Correspondencia comercial.

PRECIOS ECONÓMICOS  
MAS DE 60 REFERENCIAS EN AVILA  
Profesor: **AUGUSTO JÜNGS**  
Pensión «La Palma», Zendrera 18 AVILA

VICTOR ALCÓN  
Almacén de Coloniales  
Carretera de la Estación, 2. AVILA.

### ALMACEN DE VINOS

DE

**Luciano González**

San Segundo 11 — AVILA — Telef. 67

Ventas al por mayor y menor

**Se sirve a domicilio**

## Lamentaciones de un pequeño agricultor

He tratado de averiguar y lo he conseguido con creces, la situación de ánimo en que se encuentran, en la situación presente, la inmensa mayoría de los labradores humildes que pueblan nuestra región, en estas horas difíciles porque están atravesando todas las fuentes de riqueza, de nuestra economía nacional.

Con tal fin, he entablado una serie de entrevistas con muchos de los interesados, y todos ellos coinciden en la apreciación unánime, de las causas de su malestar presente, que muy bien pudieran estar muy atenuadas en los días que corremos, si nuestro gobierno hubiera seguido una política de comprensión, y por tanto de atenuante para remediar, sino en un todo, sí en buena parte, la situación porque hoy tienen que pasar las clases de este sector de la vida nacional.

Saben bien estos pequeños agricultores, que de siempre es el tocarles el bailar con la más fea, como es de dicho vulgar, teniendo, cuando llega la recolección, que pagar jornales altos para la siega de sus cosechas, y así mismo se ven obligados a dar venta a sus productos en período de plena recolección con precios muy reducidos, consecuencia natural de lo mucho que se acumula en la citada época por lo que se ven obligados a dar salida a sus géneros para atender a sus compromisos de pagos.

Esto sólo le sucede al pequeño agricultor, pues es sabido de todos, que los grandes labradores no tienen estas necesidades y que, vendiendo a placer, siempre consiguen precios mucho más remuneradores, con lo que resulta una despropor-

ción, entre uno y otro caso, a todas luces injusta, esto, que a pesar de ser así, viene sucediendo siempre, tiene situaciones llevaderas, unos años más que otros, por ejemplo, el año de buena cosecha y de invierno no muy crudo, no notan tanto la falta de protección de que son objeto, puesto que a la mayor abundancia de su cosecha se une al menos gasto de piensos para sus ganados, y claro es, que en estas condiciones, la situación la van haciendo más llevadera.

Pero viene un año como el pasado, de una cosecha muy deficiente, y un invierno como el presente que por sus bajas y continuas temperaturas, tiene los campos completamente agotados, y los ganados tienen que ser sostenidos a pienso, o se los condena a morir, y aquí tenemos ya presentada, en toda su crudeza desoladora, la situación difícil del pequeño labrador puesto que se ve obligado a pagar los piensos que necesita para alimentar su ganado a precios exorbitantes, que no guardan relación, ni con su potencia económica ni con la valoración o precio de los ganados que se ven obligados a sostener.

Para estos casos, para estos años, de tanta penuria de piensos, es cuando se hace necesaria la intervención del Gobierno, en el sentido de facilitar el maíz del extranjero con derechos reducidos, o con ningún derecho de Aduana, si es necesario, para que resulten baratos y hagan bajar la codicia de los grandes acaparadores de los mismos.

Otra sería la situación del pequeño labrador y de nuestra clase ganadera si el Gobierno, en el pa-

sado mes de diciembre hubiera decretado la entrada libre en España de las cantidades de maíz necesarias para enjugar tanta falta como se ha dejado sentir.

Razones de economía nacional obligan muchas veces a los Gobiernos a poner una barrera arancelaria a las importaciones de productos extranjeros; pero esas mismas razones, del interés nacional, reclaman, en ocasiones, como es la presente, el solucionar con medios radicales, la crisis porque hoy atraviesa nuestra ganadería nacional y la pequeña agricultura; pues tanto la una como la otra, son merecedoras de mayor estudio y protección puesto que por su importancia, pueden actuar de contrapeso decisivo en nuestro balance comercial.

Soy de los que creo que en lo que se refiere a la importación del maíz, se sigue una política completamente equivocada con grave quebranto de la industria ganadera nacional, y no parece sino que en este asunto se quiere seguir con los camelos de antaño, cosa bien triste en verdad, pues bien merecía la pena de haber decretado en tiempo oportuno una libre importación. ¿Que se lesionan intereses? Qué duda cabe, pero tampoco cabe duda que hay que atender al interés de los más, en perjuicio de los menos y este es el caso presente, pues bien puede verse a tiempo que la penuria del año, causaría más estragos, que una nube de langosta.

Pidamos que el tiempo sea más benigno que hasta el presente, único medio de que esta mala situación mejore algo, pues no parece sino que todos los elementos se han puesto en contra, para anular a estas clases que de manera tan intensa forman parte de la vida nacional.

*Pedro Moreno.*

Marzo 1932.

## “ARAGON”

Compañía de Seguros a prima fija  
Seguros de incendios, de cosechas e industrias.  
Sub-Director en la provincia:

**D. José Picón Mehilón.**

Plaza de la República, 2 AVILA

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la pérdida de alquileres, locativo, de Recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.



FUNDADA EN 1865

**Capital suscrito: Pesetas 5.000.000**

**Desembolsado 2.000.000**

**Reserva estatutaria 1.000.000**

Sub-Director en la provincia:

**SEGUNDO FERNANDEZ MARTIN**

Inspector provincial. Manuel Fernández Fernández  
**Plaza de la República 16.—AVILA**

	Pesetas
Año	6 00
Semestre	3 00
Trimestre	1 50
Número suelto	0 10

# AVANCE

SEMANARIO REPUBLICANO  
PROGRESISTA

	Pesetas
Una plana	50 00
Media idem	25 00
Cuarto idem	15 00
Por palabras	0 10

## NUESTRAS ENTREVISTAS

### Lo que dice un labrador de la Sierra

La provincia de Avila tiene una línea divisoria de caracteres geográficos y características morales. La Paramera. Ese formidable montón de piedras graníticas, entre las cuales no crecen más que los piornos y la jara, es la frontera provincial de modismos étnicos. La manera de hablar, el modo de vestir, el pensamiento, el sentimiento, la voluntad cambian sensiblemente cuando se trasponen los puertos de la Serrota y el Zapatero; allí la vida es más amable, el clima más templado, el cielo más azul, la naturaleza es más pródiga... Pasada la Paramera empieza ya la «Andalucía abulense»; y los caracteres de los hombres acordes con la bondad de esa misma Naturaleza optimista, rebosan también optimismos... Hay algunos, muchos pueblos de la Sierra, en los cuales el dinero, excremento del becerro de oro, no es necesario para vivir.

Conocemos por fortuna esa región abulense. Hay sus defectos, —¿dónde no? Pero esos defectos son circunstanciales. La política rastrea ha engañado algunas veces la buena fe de los serranos, que son todo corazón y hombres de pro. Que se dejen engañar, pero no engañan nunca. Esto es precisamente el coeficiente de su moralidad, de su honradez. A veces andan entre ellos a tiros o son capaces de dar un tiro a los que han cargado moralmente sus armas. Es algo primitivo y patriarcal.

Y basta de prólogo. Hoy viernes, día de mercado, abordamos en la calle a un viejo labrador, al que conocemos. Un labrador serrano...

—¿Qué tal por el pueblo?...

—Bien... Pero mal invierno. Muy seco, muy seco. Todo va muy retrasado.

—Y de política?

—Lo de siempre... Allí no hay política. Si acaso rivalidades locales... Lo de siempre.

(Estos serranos hablan tan poco

que hay que sacarles las palabras con gancho.)

¿Tienen ahí Casa del Pueblo?

—Sí señor... El Ayuntamiento y la Iglesia. Allí va todo el pueblo los días de sesión y los domingos. Pero ya sé por donde va usted... ¿Socialistas, eh? Allí no hay socialistas, porque no hay pobres. Todos somos propietarios... El término municipal está tan repartido que el que más y el que menos tiene su cacho de huerto o de prado; su viñita, sus tierrecitas, su vaca; allí, ni envidia los, ni envidiosos...

(Este hombre debe haber leído a Fray Luis de León).

Se anima nuestro hombre y continúa:

Tanto yo, como la mayor parte de mis convecinos, vivimos de la tierra. Trigo, para el pan. Leche y queso de nuestras vacas; vino, de nuestras viñas; carne de nuestras terneras y de la matancilla; frutas, de nuestros huertos; y como de to-

do nos sobra, vendemos para hacer dinero, para hacer blanca y con ello pagar la contribución, comprarnos ropa de vez en cuando, y hacer algún viaje a la Capital... El dinero para nosotros es cosa de menor valor. Los acaparadores nos pagan por nuestros productos lo que quieren. Pero... ¡claro!... hay que hacer dinero, porque el recaudador de contribuciones apremia, y como no admite el pago en especie!...

Ponemos enfrente de todas las teorías sociales casos como este, frecuentísimos en la Sierra de Avila. El resplandor de las grandes ciudades, llenas de vicio, atrae a muchas incautas mariposas, que huyen del campo donde la vida es austera, pero es fácil...

Un simple golpe de azada puede ser el pan de nuestros días. Y en España hay que dar muchos golpes de azada... No hay vida más amable que ver como retoñan los frutales, como adelanta el alcacer, como verdean los prados y engordan los recentales... ¡Aquí, en esto está la regeneración de España!...

Teles.

### JUICIOS DE PRENSA por Garrán



—Entre nosotros D. Rufo: ¿Usted hace caso de lo que dicen los periódicos?  
—¡Ca, hombre, ca...!  
—Entonces ¿Por qué los lee?  
—Porque de lo que hago caso es de lo que no dicen...